

RAPPORT D'ORIENTATION 2001

Alors que notre vieille maison, désertée par ses turbulents occupants, a repris sa léthargie hivernale, se profile déjà la prochaine saison d'été, c'est à dire : **3 séjours de 50 enfants chacun**, car, en dépit des clichés ou des stéréotypes dont ils sont affublés - probablement par ceux qui n'y sont jamais allés ou qui n'ont pas suivi leur évolution - les centres de vacances répondent plus que jamais à leur vocation d'accueil, de loisirs et contribuent au développement de la personnalité et de la citoyenneté en restant un lieu d'apprentissage de l'autonomie et de la solidarité.



Pourtant, en dépit d'un avenir qui se veut serein, voire radieux et alors qu'à grand bruit on s'apprête à commémorer solennellement le 100^{ème} anniversaire de cette fameuse loi de 1901 qui n'en est pas vraiment une puisque, justement, son originalité est qu'elle donne force de loi aux statuts des associations, planent encore de réelles menaces sur la vie associative avec :

- la fiscalisation de la location des locaux ;
- les charges sociales qui font double emploi, puisque déjà acquittées sur les congés payés que les personnels consacrent aux enfants et qui ne sont pas prises en compte pour le calcul des retraites ;
- le risque d'être alignés sur les 35 heures hebdomadaires, ce qui nous obligerait pratiquement à doubler nos équipes techniques et d'animation ;
- une réglementation de plus en plus pointilleuse qui suscite d'ailleurs passivement la prudence et la crainte de "n'être pas en règle" plutôt que de la contestation ;
- la loi sur le tourisme qui limite à 3 le nombre de séjours organisés à l'étrangers ;
- à quand la T.V.A. sur les subventions ? Puisque les associations dans lesquelles militent 60% des Français constituent maintenant une économie parallèle, donc un gisement de recouvrement fiscal non négligeable.
- à cela s'ajoute le secteur marchand qui, en introduisant la notion de "tourisme enfants" recherche une nouvelle clientèle...

Fort heureusement, nos associations répondent à une éthique sociale et altruiste. Elles oeuvrent dans un esprit désintéressé et puisent leurs ressources dans l'enthousiasme et la passion de leurs militants, ajoutant, à une qualité de prestations sans cesse en évolution, la **dimension humaine** que n'aura jamais le secteur commercial !



Et pourtant, il y a aura encore de beaux jours pour les colonies de vacances qui, en dépit de la dénatalité "tiennent" leurs effectifs, puisque ce sont près de 2 millions d'enfants qui ont participé à des vacances collectives cette année.

Avec sa 6^{ème} maison, et après 5 ans de jachère, notre colonie de vacances, en diversifiant son public, en conjuguant dynamisme et imagination, continuera contre vents et marées à accueillir des centaines d'enfants, tant que rouleront les vagues sur le Lac de Garde, à l'ombre de la Rocca "éternelle vigie de nos souvenirs" pourvu que, comme me l'écrivait Daniel FERRY, "*de nombreux soleils puissent encore se lever sur les tournesols de la Villa Pusunaro*".

Alain GOELFF.